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CIENCIA POLÍTICA, EN EL PUNTO DE MIRA

C. R. 

Tras licenciarse en Derecho, Hugo Marcos 
optó después por afrontar los estudios de 
Ciencia Política. Mientras analiza la actua-
lidad más inmediata y observa cómo se re-
curre cada vez más a compañeros suyos 
para explicarla, cuenta que eligió estos es-
tudios por «pura gana de conocer cómo fun-
ciona la política en la sociedad en que vi-
vía» y hoy investiga en su doctorado sobre 
políticas étnicas y nacionalismos. Además,  
este estudiante de doctorado recomienda 
escuchar a sus compañeros para compren-
der mejor el mundo que nos no rodea. 
-¿En qué se encuentra investigando aho-
ra y por qué optó por estos estudios? 
-En políticas étnicas y las manifestaciones 
del nacionalismo en Europa. Empecé por 
pura gana de conocer cómo funcionaba la 
política en la sociedad en que vivía y esta 
carrera me daba una perspectiva más am-

plia que el Derecho, también más práctica. 
-¿Cómo cree que estos estudios pueden 
ayudar a conseguir mejores políticos? 
-Hay una cuestión evidente. Cuanto más co-
nocimiento se tenga sobre en qué dirección 
van las cosas, mejor se podrán tomar las de-
cisiones para cambiarlas y la Ciencia Polí-
tica es fundamental en la parte de análisis 
y comprensión de fenómenos y en cuanto 
a que puede ser parte de las recetas a apli-
car para mejorar la situación y solucionar 
problemas. 
-Se recurre mucho ahora a los politólogos 
para explicar situaciones que vive Espa-
ña. ¿Qué opina? 
-Es cierto que no se ha recurrido especial-
mente a ellos hasta ahora. Nunca vi tanta 
gente dando su opinión de la realidad como 
ahora y sería de utilidad escucharles por-
que hay gente con unos análisis de la reali-
dad verdaderamente brillantes. Recomien-
do escuchar a compañeros porque, además, 
hay gente preparadísima que mejoraría el 
conocimiento que los políticos tienen de la 
realidad. 
-¿Qué cualidades debe reunir un político? 
Debe tener cualidades de liderazgo y lo que 
está demandando la sociedad, la necesidad 
de cercanía y de transparencia en las actua-
ciones y en todo el manejo de los fondos pú-
blicos. Luego, como añadido a las anterio-
res, y en un mundo en el que va a estar ex-
puesto a los medios de comunicación, el 
hecho de que alguien que ostenta un cargo 
explique por qué toma unas decisiones de-
terminadas es fundamental, su capacidad 
de comunicación.

Hugo Marcos

«Debe escucharse a los politólogos 
para conocer mejor la realidad»

ALUMNO DE DOCTORADO EN CIENCIA POLÍTICA DE LA USAL
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MEDICINA»

C. R. 

Rumana de nacimiento, Florentina llegó a 
España con 18 años y hoy, con 26 y un per-
fecto castellano, sueña con trabajar en las 
instituciones europeas. Quiso estudiar Cien-
cia Política porque cree  que es «una herra-
mienta para cambiar el mundo». Ya está en 
el tercer curso. 
-¿Por qué estudia Ciencia Política? 
-Porque creo firmemente que es una herra-
mienta que podemos usar para cambiar el 
mundo y para jugar a este juego hay que co-
nocer las reglas. Desde que nos levantamos 
hasta que por la noche apagamos la luz, todo 
es política. Digan lo que digan, a los jóvenes 
nos interesa. 
-¿Cree que contamos con políticos bien 
formados? 
-No. Hoy, que seas un buen profesional en 
política se ve como algo negativo y todos 
deberían tener una buena formación y co-
nocer la realidad de lo que es la administra-

Florentina Dura

«Estudio esta carrera porque veo 
personas que sufren»

ción pública, porque a veces se implemen-
tan políticas públicas que no satisfacen las 
necesidades de la gente. En ocasiones se fa-
vorece la mediocridad.  
-Se puede pensar que hay grupos que en 
ocasiones presionan por un interés deter-
minado... 
-Siempre han estado, pero el político no debe 
someterse a factores externos. Si yo firmo 
un contrato social, como decía Rousseau, 
es para que me garantices seguridad, no 
para que beneficies a grupos de poder. 
-¿Cree que hace falta más formación éti-
ca? 
-Me parece estupenda, enriquecedora. Di-
cen que cuanto más sabes más sufres, pero 
para ser un gobernante debes saber actuar 
con honestidad y eso se enseña en la uni-
versidad, pero también empieza en casa. 
-¿Les afecta a ustedes, los estudiantes, la 
mala imagen actual que parece transmi-
tirse de la política? 
-Cuando entré en esta titulación había quien 
me decía ¿qué, ya estás aprendiendo cómo 
robar? Unos lo hacen y otros lo pagan, pero 
la política es tan importante como la medi-
cina. Si no la conoces no sabrás si tienes de-
rechos, si puedes reclamar cuando tengas 
un problema y cómo. Aunque la corrupción 
siempre estará ahí. 
-¿Qué le gustaría hacer en el futuro? 
-Estoy mirando para poder tr abajar a largo 
plazo en política internacional. Me gustaría 
presentarme a oposiciones y trabajar en la 
Unión Europea porque quiero estar donde 
se toman las decisiones y porque quiero ayu-
dar, porque veo personas que sufren.

DAVID ARRANZ

ABC

ALUMNA DEL GRADO EN LA UNIVERSIDAD DE BURGOS
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